

695-313

BIBLIOGRAFIA

Noblesas Colonial de Chile, Linajes Españoles. Juan Mujea. 2^a edición de esta obra de 1927. Zamorano y Caperán Editores. Santiago 1963. 194 páginas y 32 láminas con otros tantos blasones en color.

(Refael Reyes R.)

Un notable esfuerzo editorial, Zamorano y Caperán ha lanzado esta nueva edición de una obra clásica en nuestra literatura genealógica, mejor presentación en papel e impresión que la primera y con sus ilustraciones algo mejores que las primeras, más conocidas y siempre acordes con el tema. Respecto a este sello que sostiene constatadamente los blasones de Zúñiga y de Casa, Añel, descritos en pág. 109 como "timbrado con peineta", en su pese a su diseño gráfico está con una corona de ocho flores y bornera, comuni- ciando la Real Orden de 7 de noviembre de 1576 en que Felipe II concedió tal blasón de los condes de Lemos, dando en pág. 101 por "timbre de estos señores sobre la corona de ocho flores de trunfo", lo que se contradice ya que la corona no posee la celada, siendo en la blasona con esta de trunfo, posterior, ya en Heroldos se resalta para titulados de marquesas arrimadas.

El texto tiene comentados múltiples errores de la primera edición. Notaremos sin embargo que, aun cuando corrige la filiación oficial de la familia Cerdas, en págs. 179-182 mantiene para ella el título "Mestiza de la Ciudad" y señala otra vez por tronco a D. Melchor de ambos apellidos y por armas las de ellos combinadas y reitera los antes mencionados personajes de la estirpe de Miesis que nada tiene que ver comprobablemente con el linaje chileno, lo que lleva a lamentable confusión. A ello surtiremos que esto de rectificar a la luz de las más nuevas y serias indicaciones, sea tan digno de aplauso en los Cerdas, no se aplique a otros personajes, lo que si es duro de perdonar.

Al novel autor se credita siglo XII a lo mejor visto más de una vez doblearse con justicia de la desinformación de los genealogistas respecto a lo publicado por otros y también pedir perdón de la constitución de nuestros comentarios de Instituto para que no crean que comentamos. Poco del dicho al hecho, sin embargo, en pág. 180 se dice que D. Juan Agustín Luco Fernández casó con Dn. Bartolomé Arrieta Varela, cosa anexada a la Revista XI-19, pág. 221, pág. 222. De Arrieta Varela o Torrejón dice el Dr. José Vicente Jara Fernández, idem, pág. 404 y 405; Dn. Isidro Pérez dice, "2^a con D. Luis Gómez", pág. 224, pág. 225; pág. 226. Vicente Arrieta en el actual arzobispado de Puerto Montt (idem, id., pág. 17), pág. 127, se refiere a Dn. Mariano Estrella Varela casado con D. María Fernández de la Torre Vallenín (G. Guardia, La sociedad de Chile en el año de la colonización alemana), pág. 218; pág. 211. De Bonarda Mandiola casó con D. Víctor Arrieta, no Arenas, y su hermano D. Julio con Dn. Mercedes Donoso Molina (G. Cundina, "Familias chilenas", 1942, pág. 269); pág. 184 de los Casas Varela se omite a D. Gregorio, marido c. d. de Dn. Melchor Ossa Moreno, y a otros solteros como también la sucesión Ossa Ossa de D. Pedro (id., pág. 231); pág. 202 y 203, el matrimonio de Dn. Francisca Silva fue D. José Antonio, no D. José López Ovalle (id., pág. 325) y L. Lira, "Colegiales del corregimiento del Maule en la Real Universidad de San Felipe", separata de "Homenaje al profesor Cordero

Nobleza colonial de Chile [artículo] Rafael Reyes R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Reyes R., J. Rafael

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nobleza colonial de Chile [artículo] Rafael Reyes R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)